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Chères Capellaunésiennes, chers Capellaunésiens,

En vous promenant dans le bourg, vous avez sans doute remarqué l’avancement  
des travaux, que ce soit du presbytère ou des  logements sociaux situés rue de l’Église. 

Le chantier du presbytère touche bientôt à sa fin, prévue pour la fin juin, avec peut-être 
encore quelques finitions à réaliser. La rénovation de ce bâtiment patrimonial important 
pour notre commune permettra de proposer de nouveaux services aux habitants :  
une salle multifonction au rez-de-chaussée destinée à accueillir associations et particuliers 

pour des réceptions ou autres moments conviviaux, un tiers-lieu au premier étage ainsi que deux 
logements touristiques sous les combles. Ces usages ont été pensés en concertation  
avec les Capellaunésiens qui ont participé au groupe de travail dédié.

Les 7 logements sociaux prévus dans l’ancienne « maison Ayala » sont actuellement en chantier.  
Le financement a pu être finalisé grâce à une subvention « Fonds Vert friche » de l’État. Après les travaux 
de terrassement, une grue est désormais en place pour le gros œuvre et les travaux devraient  
se poursuivre jusqu’au début de l’année 2026.

Les subventions, indispensables à la réalisation de ces investissements, font l’objet de recherches 
approfondies et de nombreuses demandes. Concernant la voie verte de La Touche Basse, la Région 
Pays de la Loire a décidé de réduire sa participation financière. Une recherche de financements 
complémentaires a donc été engagée avec le soutien de la Communauté de communes Estuaire et Sillon 
afin de finaliser ce projet. Par conséquent, les travaux initialement prévus au printemps ne débuteront pas 
avant l’automne.

Par ailleurs, le Programme d’Amélioration de la Voirie Communale comprend cette année des opérations 
de curage, de marquage au sol, un petit aménagement de sécurité à la Galernais, ainsi que des travaux de 
réfection de voirie. Le budget alloué à ce programme est en hausse, avec 100 000 € consacrés cette année.

Pour renforcer ses compétences et répondre aux demandes croissantes des habitants, la commune  
a recruté deux agents au printemps, Mme Duboile et Mme Gatelet, et accueillera Mme Boulain au mois  
de juin. Ainsi, la commune continue de se structurer afin de répondre efficacement à vos besoins.

L’été et les beaux jours approchent : je vous souhaite d’en profiter pleinement avec vos proches. Je profite 
également de cette occasion pour vous rappeler de veiller à limiter les nuisances sonores afin de préserver 
la tranquillité de chacun.

Retrouvez l'essentiel des infos sur : 
www.lachapellelaunay.fr

Commune de La Chapelle Launay
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ÉDITOSOMMAIRE

Chiffres clés des outils numériques

À ce jour, vous êtes :

Depuis la création du profil de la commune  
sur Intramuros, 77 événements ont été ajoutés  
à l’agenda et 51 informations dans le journal.

324 abonnés à la commune  
sur l’application intramuros

926 à suivre la page Facebook de 
la commune www.facebook.com/
LaChapelleLaunay.Mairie 

En 2024, il y a eu 16 629 visites sur 
le site internet www.lachapellelaunay.fr

gratuite sans pub

Pensez à télécharger  
l'application intramuros
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Conseil du 6 février 2025

• Vote d’une motion de soutien à la psychiatrie en Loire-Atlantique (Blain).

•  Approbation d’une demande de subvention auprès de l’État pour la réhabilitation du local du Pilory.

•  Présentation du rapport d’orientation budgétaire 2025.

•  Approbation d’une augmentation des taxes locales de 1 %.

•  Approbation d’une subvention exceptionnelle de 1 224 € pour le voyage scolaire de l’école  
Sainte-Thérèse.

•  Approbation d’une exonération exceptionnelle de 3 mois de loyer dans le cadre de la reprise  
de la boulangerie.

•  Approbation d’un montant de redevance de 240 € pour occupation du domaine public  
par un distributeur de pain.

Conseil du 3 avril 2025

• Adoption de la convention d’action foncière avec l’EPF (Etablissement Public Foncier)  
de Loire-Atlantique pour le portage du projet rue de la Valette/Ebaupin.

• Adoption de la convention avec l’ANCT (Agence Nationale de Cohésion des Territoires) pour 
l’accompagnement à la mise en œuvre du Tiers-lieu.

• Demande d’une subvention dans le cadre des amendes de police au Département de Loire- 
Atlantique pour le projet d’aménagement d’un équipement de sécurité sur la RD 17 dans le bourg.

• Approbation du Compte de Gestion 2024 du budget communal.

• Approbation du Compte Administratif 2024 du budget communal.

• Approbation de l’affectation du résultat 2024 du budget communal.

• Approbation du Budget Prévisionnel communal 2025.

• Autorisation de fongibilité des crédits dans le cadre de la nomenclature comptable M57  
pour l’exercice budgétaire 2025 dans la limite de 7,5 % des dépenses réelles.

• Approbation des montants proposés pour les participations 2025.

• Approbation du Compte de Gestion du budget 2024 de la Caisse des écoles.

• Approbation du Compte Administratif 2024 du budget de la Caisse des écoles.

• Approbation de l’affectation du résultat 2024 du budget de la Caisse des écoles.

• Approbation du budget prévisionnel 2025 de la Caisse des écoles.

• Approbation des subventions aux associations 2025.

• Création d’un poste d’adjoint administratif.

DÉCISIONS DU CONSEIL MUNICIPAL LA CHAPELLE-LAUNAY
MAI 2025 VIE MUNICIPALE

Les procès verbaux des conseils municipaux

sont disponibles sur www.lachapellelaunay.fr

Vous êtes arrivés récemment dans la commune ? Venez nous rencontrer ! 

3 nouveaux agents 

Réouverture de la boulangerie

La boulangerie est de nouveau 
ouverte depuis le 20 février : 
du mardi au dimanche  de 

Le distributeur de baguettes 
prend le relais en dehors  
de ces horaires.

L’accueil des nouveaux habitants se déroulera le samedi       au Champ de Foire.  
Ce moment convivial se tiendra au cœur du Forum des associations, un événement incontournable  
de la vie locale, où les associations de la commune présentent leurs activités sportives, culturelles, 
solidaires et de loisirs. Un stand sera dédié aux nouveaux arrivants. Ce sera l’occasion de :

• Rencontrer les élus, 
•  Découvrir les différentes associations et opportunités de s’impliquer  

dans la vie locale,
• Partager un moment de convivialité autour d’un verre de bienvenue.

7 h à 13 h

14 juin à 11 h 30

• Mme Caroline Duboile a été embauchée à mi-temps 
comme gestionnaire des Ressources Humaines,

• Mme Agnès Gatelet a été embauchée comme chargée  
de la communication municipale et de l’animation  
du Tiers-lieu,

• Mme Valérie Boulain prendra au 10 juin le poste en charge 
de l’Urbanisme.

De nouvelles adresses mail ont été créés :

accueil@lachapellelaunay.fr  pour tous les besoins  
de renseignements.

tierslieu@lachapellelaunay.fr pour toute correspondance 
relative au Tiers-lieu. Valérie Boulain

Urbanisme

Caroline Duboile
Ressources Humaines

Agnès Gatelet
Communication

Tiers-lieu

Info

VIE MUNICIPALE
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Le groupe de travail composé d’habitants  
et d’élus continue de se réunir une fois par mois 
pour avancer sur le projet de Tiers-lieu. Une visite 
a permis aux participants de se projeter un peu 
plus dans les locaux et de commencer à imaginer 
l’aménagement du futur Tiers-lieu.
Dans le cadre du programme préfectoral Village 
d’avenir, la commune bénéficie désormais d’un 
accompagnement spécialisé pour répondre aux 
questionnements du groupe : 

•  Quel modèle  
de gouvernance ? 

•  Comment gérer le comité 
d’animation ? 
 

Dans le même temps, des 
entretiens d’embauche ont 
été menés et on permis 
de finaliser le recrutement 
d'Agnès Gatelet en qualité 
d'animatrice du Tiers-lieu. 

Pour préparer son ouverture en septembre, 
le Tiers-lieu vous propose de participer à son 
emménagement par deux actions :

• Le don d'objets : petits canapés, fauteuils, 
mobilier pour enfants, cafetière, bouilloire...

• La fabrication de meubles : le groupe a besoin 
de vos talents de bricoleurs pour confectionner 
des étagères, coudre des coussins, construire 
un comptoir. Rendez-vous les samedis  
19 juillet, 2 août et 23 août de 10 h à 17 h  
sur la terrasse du presbytère pour bricoler 
ensemble. Matériaux et outils fournis, 
possibilité d'amener son pique-nique  
pour le midi. 

  tierslieu@lachapellelaunay.fr - 07 57 19 04 66

Acteur régional en prévention santé à destination des seniors, l'ASEPT Pays de la Loire propose  
un atelier sur la santé visuelle et auditive le                                dans la salle du conseil de La Chapelle-
Launay de 9 h 30 à 12 h. Cet atelier vise à prendre soin de sa vue et son audition, identifier les 
professionnels et les outils pour limiter l'impact des pertes sensorielles sur sa qualité de vie, tout 
en échangeant dans la convivialité. Suite à cet atelier, des bilans auditifs et visuels sont proposés 
gratuitement sur rendez-vous le 16 juin après-midi, dans la même salle.

 Places limitées. Inscription obligatoire et gratuite au 06 77 17 76 55.

Éducation
Consommation

Vie de famille

Handicap Santé
Logement

Numérique

LES MARDISPOUR TOUS !

17 JUIN / 26 AOÛT / 23 SEPTEMBRE / 21 OCTOBRE / 18 NOVEMBRE

Le Lien, accès 
aux droits et 
au numérique

Atelier PEPS EUREKA pour seniors, c’est quoi ?

Le Programme d'Éducation et de Promotion de la 
Santé a été conçu dans le cadre d'un partenariat 
entre la Caisse Centrale de la Mutuelle Santé  
Agricole et la Fondation Nationale de
Gérontologie. C’est un programme de promotion 
et d'éducation à la santé, qui intègre la mémoire 
dans un concept novateur et plus général 
de « bonne santé cognitive ». Il ne cible pas 
uniquement la mémoire, mais le bien-être en 
général et le « mieux-vivre » comme le « mieux-
être » dans sa tête et dans son corps. ll permet  
de  comprendre les difficultés de mémoire au 
quotidien et enseigne en 12 séances de 2 h 30 des 

stratégies qui permettent d'améliorer la mémoire 
en particulier et le mieux-être en général.

Une douzaine d’habitants de La Chapelle-Launay, 
Savenay et Donges participent depuis début mars 
chaque mardi matin à ces ateliers. Ils passent un 
bon moment autour de Véronique l’animatrice 
de l’ASEPT (Association Santé Éducation 
et Prévention des caisses de retraite sur les 
Territoires) des Pays de la Loire dans un esprit 
d’écoute, de respect du rythme de chacun et de 
confidentialité des échanges.

Atelier sur la santé visuelle et auditive

Ancien presbytère :  
un point sur les travaux

Les travaux d’aménagement intérieur et 
extérieur sont en phase de finition. La terrasse 
est en cours d’achèvement. L’escalier intérieur  
a été posé fin avril, la pose du carrelage  
au rez-de-chaussée mi-mai.
Des travaux d'assainissement sont également 
en cours ainsi que ceux de drainage des façades
nord et est. Les finitions sont prévues en juin.

Vous êtes tous conviés à l'inauguration  
de ce bâtiment le 30 août.

lundi 16 juin

Inauguration 
samedi  

30 août
à 11 h 30

Groupe de travail du Tiers-lieu

VIE MUNICIPALEVIE MUNICIPALE
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Subventions

Emprunt

Récupération TVA
101 666 €

Virement 
de la section 
fonctionnement

Taxe d'aménagement
36 507 €

385 949 €

650 277 € 955 655 €

Budget 2025

Divers,
indemnités

Revenu des 
logements 
municipaux
131 000 €

Produits de
gestion courante

246 600 €

15 000 €

Impôts 
et taxes

1 342 498 €

Dotations 

633 500 €

Recettes de fonctionnement attendues Dépenses de fonctionnement prévues = 2 191 315 €

FONCTIONNEMENT

Remboursement 
du capital de la dette

Matériel de tonte services 
techniques

105 123 €

Rénovation 
presbytère

Bâtiments communaux

Participation financement
local jeuneVoierie, 

éclairage public
84 884 €

58 619 €

12 108 €

742 387 €

21 964 €

25 000 €

Initiatives citoyennes
Autres équipts et mobilier

Matériel informatique

1 951 €

17 747 €

Bilan 2024

INVESTISSEMENT

L'excédent de fonctionnement est  
en progression : 526 167 €

Recettes :

• Les dotations de l’État ont augmenté  
de 45 201 € en 2024, la commune a perçu pour  
la première année la dotation sur la biodiversité.

• Les loyers des bâtiments et logement municipaux 
représentent 136 165 € avec les logements  
du Pilory et de l’Ébaupin, la maison médicale  
qui affiche complet et la boulangerie qui a repris 
son activité en début d’année.

FONCTIONNEMENT
Impôts et taxes

Produits de 
gestion courante

Dotations

Divers, indemnités

Vente maison Ayala

21 449 €

35 954 €
Revenu des logements 

municipaux
136 165 €

204 037 €

640 444 €

1 325 716 €

Taxes

Frais généraux

Intérêts d’emprunt
35 571 €Personnel

Subventions, 
participations, 
indemnités élus

346 165 €

551 238 €

861 987 €
42 637 €

Recettes de fonctionnement

Recettes d'investissement

Dépenses de fonctionnement

Dépenses d'investissement

Dépenses :

• Les dépenses des frais généraux sont en hausse 
de 39 223 €, en cause notamment  
les dépenses d’énergie dues à la hausse  
des taxes et l’augmentation de 15% du prix de la 
fourniture des repas de restauration scolaire. 

• Les dépenses de personnel représentent 47% 
des dépenses de fonctionnement. 

• La construction du nouveau local jeune a été financé par la Communauté de communes, la participation 
communale de 25 000 € permet son utilisation par les associations locales.

• La commune a acquis deux robots pour la tonte des terrains de foot ce qui permet un gain de temps 
pour les services techniques et une économie de 1300 litres de carburant.

Intérêts 
d’emprunt

Frais généraux

54 117 €

677 200 €

Taxes et divers
52 076 €451 422 €

 Subventions, 
participations,

indemnités élus 

Charges  
de personnel
956 500  €

Création de postes

Les principaux projets pour 2025

•    Solde des travaux du presbytère équipements 
et aléas compris

•    Réhabilitation du local du Pilory en vue  
d’y installer un commerce de proximité 

•    Réseau d'eaux pluviales de la Touche Basse 

•    Voirie et éclairage public 

•    Aménagement de sécurité rue de l’église

•    Remplacement d’un véhicule aux services 
techniques 

•    Cimetière - extension du colombarium 

•    Budget participatif

INVESTISSEMENT

Recettes : 

Le budget a été établi avec un niveau de recettes équivalent à celui de 2024.

Dépenses :

Le coût des énergies pèsera encore lourd sur le budget avec une baisse des tarifs  
qui est en partie compensée par une hausse des taxes.

Le budget prend en compte le coût de démolition des salles du Moulin.

Les dépenses de personnel vont être impactées par :

•  L’embauche d’un agent à temps complet pour la communication municipale  
et la gestion du futur tiers-lieu.

•  L’embauche d’un agent à mi-temps pour la gestion administrative des ressources humaines.

•  L’augmentation de 3 points des cotisations retraite CNRACL.

•  Le financement obligatoire d’une assurance prévoyance pour l’ensemble des agents.

FINANCESFINANCES



 | 10 |  | 11 |

LA CHAPELLE-LAUNAY
MAI 2025

Réhabiliation du local communal 
rue du Pilory

Commémoration du 8 mai

COMMENT SONT FINANCÉS LES INVESTISSEMENTS ?

Les sources de financement des investissements se décomposent comme suit :

• L’autofinancement : c’est l’excédent dégagé par le budget de fonctionnement. 

• Les subventions : elles proviennent essentiellement de l’État, de l'Europe, de la Région,  
du Département, de la Communauté de communes.

• L’emprunt : actuellement la commune est endettée à hauteur de 456 € par habitant. La moyenne des 
communes de la même strate étant de 648 €.

• Les remboursements de TVA (FCTVA) pour les investissements qui peuvent y prétendre.

• La taxe d’aménagement.

Les principaux  projets ayant fait l’objet d’attribution de subventions :

•  Rénovation énergétique école et mairie : coût total des travaux : 840 902 €, subvention : 367 141 €, 
reste à financer après récupération de la TVA : 335 819 €.

•  Équipement informatique de l’école Jules Verne : coût total 20 962 €, subvention accordée : 15 341 €, 
reste à financer : 2 182 € après récupération de la TVA.

•  Rénovation du presbytère : coût total des travaux : 1 660 000 €, subventions accordées : 497 838 €,  
reste à financer après récupération de la TVA : 939 000 €. Deux demandes, une de 50 000 € auprès  
de la Région et une de 140 000 € auprès du fonds LEADER Européen sont en attente de réponse.

•  Rénovation du local du Pilory : coût estimé des travaux : 280 000 €, une demande de subvention  
de 167 892 € en attente de réponse auprès de l’État. 

•  Travaux d’amélioration de la sécurité routière donnant droit à l’attribution de subvention  
« amendes de police » :

 • traversée du village de la Touche Basse : 47 746 € attribués.

 •  aménagement rue de l’église : une demande va être déposée en 2025,  
coût estimé des travaux : 50 000 €.

Une cinquantaine de personnes était présente 
pour cette commémoration.  
Après la lecture des différents discours  
et une minute de silence à la mémoire  
des Capellaunésiens morts pour la France, 
Christelle Ardouin, conseillère municipale  
a présenté l’initiative du Comité consultatif 
enfance jeunesse « Dessine le drapeau  
de la paix ». 

L’assemblée s’est ensuite  
rendue au café le PH7 pour  
le verre de la fraternité.

Le Département de Loire-Atlantique recrute et forme  
des assistant·e·s familiaux ! 

L’assistant familial (H/F) accueille à son domicile des enfants  
de 0 à 21 ans qui pour diverses raisons ne peuvent pas vivre  
dans leur famille. Cette profession, trop peu connue du public 
connaît des difficultés de recrutement alors même que  
les besoins de place d’accueil sont nombreux.

Vous êtes fait pour ce métier si vous souhaitez exercer  
une activité qui a du sens, si vous êtes organisé bienveillant  
et savez vous adapter ! 

Plus d’infos sur loire-atlantique.fr/recrutement

L’architecte François Mouzet a été retenu 
pour assurer la maîtrise d’œuvre de cette 
réhabilitation. Le marché de travaux a été lancé 
fin avril pour un retour des entreprises attendu 
mi-mai. 

Le coût budgété pour cette réhabilitation  
est de 280 000 €, une subvention de 167 000€  
a été sollicité auprès de l’État dans le cadre  
de la Dotation de Solidarité à l’ Investissement 
Local 2025. 

Ce local vétuste va pouvoir retrouver de nouveaux 
usages puisqu’une porteuse de projet y tiendra 
une épicerie de proximité au printemps 2026.

Pour chaque projet une identification des subventions 
auxquelles il est éligible est faite. Après délibération du 
conseil le dossier de demande est constitué et transmis 
au service chargé de son instruction.

Le versement se fait en général en deux étapes : 

• Une avance d’environ 30 % au cours des travaux

• Le solde à la clôture des comptes de l’investissement

VIE MUNICIPALEFINANCES

https://www.loire-atlantique.fr/44/insertion-emploi/rejoignez-le-departement-de-loire-atlantique/c_1273199
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Le 27 février 2025, les élus du Pôle métropolitain 
Nantes Saint-Nazaire ont marqué une étape 
décisive en arrêtant à l'unanimité le projet de 
Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT). Ils ont 
salué unanimement l’implication et le travail au 
sein de l’atelier permanent des élus notamment, 
qui a permis de co-construire au cours de ces 27 
mois une vision commune. 
Ce SCoT intégre des enjeux cruciaux tels que 
la sobriété foncière, la neutralité carbone ainsi 
que les défis climatiques et sociaux. Il repose 
sur trois piliers fondamentaux : #Habitabilité, 
#Robustesse et #Coopération et douze 
marqueurs qui constituent le socle du projet du 
nouveau SCoT. 

Le SCoT est aussi accompagné d'un programme 
d'actions garantissant une mise en œuvre efficace 
par l’élaboration d’études, d’observations et de 
partenariats. 

Les agences d’urbanisme de Nantes (AURAN) 
et Saint-Nazaire (ADDRN) ont accompagné la 
révision auprès de l’équipe du Pôle métropolitain 
et des cinq intercommunalités du territoire. 

Dorénavant, une phase de concertation s'ouvre 
avec la consultation des personnes publiques 
associées avant l'enquête publique en septembre. 

Les habitants d’Estuaire et Sillon seront invités 
à consulter et apporter leur contribution à cette 
enquête publique. Le SCoT s'impose au PLUi, 
par conséquent de nombreuses règles du PLUi 
découlent de ce document. De nombreuses 
demandes de modification du PLUi ne seront 
possibles qu’à condition d’avoir été demandées  
au préalable dans l’enquête publique du SCoT.  
 
L'approbation finale du SCoT est attendue d'ici  
la fin de l'année.

La consultation des personnes publiques associées (PPA c’est-à-dire communes mitoyennes,  
Département, Région, Services de l’État, mais aussi les chambres consulaires telles la Chambre 
d’Agriculture) a débuté. Le document n’est pas définitif, il pourra intégrer des modifications à la marge  
à la demande des PPA.

L’enquête publique où les citoyens d’Estuaire et Sillon pourront également s’exprimer auprès  
du commissaire enquêteur devrait se dérouler de la fin de l’été au début de l’automne. À sa suite,  
des modifications seront apportées.  
L’approbation finale du PLUi et son application devraient intervenir début 2026.

Réunis en Conseil communautaire le 25 mars 2025, les élus 
d’Estuaire et Sillon ont arrêté leur projet de Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal avec une large majorité des voix. 
Engagé en 2022, les élus ont construit une stratégie 
d’aménagement qui répond aux défis majeurs (climatique, 
écologique, énergétique, économique, sociétal) auxquels le 
territoire doit faire face. Les techniciens, urbanistes et paysagistes, 
impliqués de l'ADDRN ont été vivement remerciés pour le travail 
d'accompagnement technique, de production et d'animation  
mené aux côtés de l'intercommunalité. (La suite page 13)

Pôle métropolitain 
Nantes Saint-Nazaire,  
un SCoT arrêté  
à l'unanimité !

Une étape déterminante pour Estuaire et Sillon : l’arrêt du PLUi

Les affichages légaux (grandes feuilles jaunes) seront visibles 
aux entrées de communes. Le site internet des communes  
et de la CCES publieront les dates précises des enquêtes  
publiques du SCoT et du PLUi dès qu’elles seront connues.

LA CHAPELLE-LAUNAY
MAI 2025

Le calendrier prévisionnel se résume ainsi :

Après les travaux de désamiantage, les travaux de 
démolition des annexes de l’ancienne maison Ayala ont 
débuté fin février. Les travaux de gros-œuvre ont pris la suite 
en avril pour un achèvement prévu fin juillet. 

•  Septembre 2025 : clos-couvert (couverture  
et menuiseries extérieures),

• Décembre 2025 : achèvement seconde-œuvre,
• Janvier 2026 : finitions et mise en service,
• Fin 1er trimestre 2026 : réception et mise en location.

Pour ce projet, porté par Atlantique Habitations, 
la commune a mis à disposition le foncier acquis 95 000 € 
pour 28 954 €. Des subventions du Département et du Fonds 
Vert ont été accordées pour cette opération.

Le bailleur Atlantique Habitations mettra en location  
7 nouveaux logements en complément des logements  
du Belvédère. Les demandes sont à faire via la plateforme 
commune mise en place par les bailleurs sociaux de Loire-
Atlantique : www.demandelogement44.fr.  
 
Les personnes éligibles ayant déjà déposé un dossier  
doivent l’actualiser.

Logements sociaux du 17, rue de l’Église

URBANISME URBANISME
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CHEMIN DE BOUGAYE-LA FERRIÈRE
• Réalisation d’un empierrement 
   sur  925 mètres linéaires

LA DANDORAIS-LA MAISON NEUVE
• Réalisation d’un enrobé sur 100 mètres linéaires

Lorem ipsum

Voie communale LA HAULAIS/BALUE
• Réalisation d’un enrobé sur 80 mètres linéaires

LA LANDE DE LA GRANDE ROUTE
• Réalisation d’un bi-couche sur 
   525 mètres linéaires
• Réalisation de purges ponctuelles

IMPASSE DE LA TOUCHE HAUTE
• Traitement de la patte d’oie en enrobé 
   sur 7 mètres linéaires
• Réalisation d’un bi-couche 
   sur 55 mètres linéaires

CARREFOUR DE BOITOUZE-VÉRAC
• Réalisation d’un enrobé sur 
   60 mètres linéaires (patte d’oie)
• Réalisation d’un bi-couche 
   sur 130 mètres linéaires

CHEMIN DE BAS VÉRAC
• Reprise de la patte d’oie en enrobé 
   sur 20 mètres linéaires 

IMPASSE DU RUISSEAU
• Réhabilitation du réseau 
   d’eaux pluviales

Peinture 
La municipalité a retenu l’entreprise JM Signalisation 
de Savenay pour un montant de 3 737,10 € TTC. 
 
Les travaux consistent à peindre différents « passages 
piétons », bandes « STOP » et bandes « cédez le 
passage » le long de la RD 17 du Tillon à la Sablière. 
 
Un renouvellement de la peinture du parking de  
la salle des Aulnes et un aménagement de sécurité  
à la Galernais sont également prévus.

L’entreprise Lairy-Provost qui réalise les travaux  
de fauchage-élagage sur la commune est intervenue 
en début d'année. Elle avait pris du retard  
sur ses travaux traditionnels d’automne à la suite  
d’une météo pluvieuse. La prochaine campagne  
de fauchage est prévue en début d'été.

Élagage et fauchage

Le PAVC (Programme d’Aménagement de la Voirie Communale) : 

un  investissement global de 100 000 € pour 2025

voirie  
La municipalité a validé des travaux d’enrobé  
à La Haulais-Balué, au Bas Vérac et à la Maison 
neuve. Des travaux de bi-couche seront réalisés  
à la Touche Haute, la Lande de la Grande Route,  
la limite La Chapelle-Launay/Prinquiau au niveau 
de Vérac. 

Des travaux de reprofilage en empierrement 
concerneront le chemin de Bougaye-La Ferriére.   
 
Ces travaux sont sous la maîtrise d’œuvre de 
l'entreprise BCG de Savenay et la mise en œuvre 
est réalisée par l’entreprise Eiffage de Campbon.

curage  
Suite à une pluviométrie importante  
en 2024, la municipalité a décidé  
de faire un curage au niveau du village  
de la Berthelais. Ces travaux seront 
réalisés par l’Entreprise Garcia TP  
de Vigneux de Bretagne pour un montant 
de 4 560 € TTC.

Peinture du parking de la salle des Aulnes

LA DANDORAIS-LA MAISON NEUVE
• Réalisation d’un enrobé sur 100 mètres linéaires

CHEMIN DE BOUGAYE-LA FERRIÈRE
• Réalisation d’un empierrement 
   sur  925 mètres linéaires

Sud de la commune

TRAVAUX DE VOIRIE PRÉVUS CETTE ANNÉE

VOIRIE VOIRIE
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Distribution de bois :  
17 foyers bénéficiaires

BUDGET PARTICIPATIFConcours de dessin : thème " La Paix "

LA CHAPELLE-LAUNAY
MAI 2025INITITIATIVES CITOYENNES INITIATIVE S CITOYENNES

Line (45 ans)

Louna (9 ans)

Anouk (8 ans)
Maïly (14 ans)

Pour poursuivre l’initiative citoyenne proposée 
par un habitant et déjà mise en place fin 2024,  
la commune a organisé une seconde distribution 
gratuite de bois à destination des habitants  
le samedi 15 mars. 

Ce bois est issu des arbres tombés lors des 
intempéries et coupés par les services techniques 
communaux pour sécuriser les espaces publics et 
la voirie. Sur les 31 habitants inscrits, un tirage au 
sort a permis de désigner 17 bénéficiaires, chacun 
recevant environ 1 stère de bois.

Cette opération s’inscrit dans une démarche à la 
fois solidaire et écologique, visant à valoriser les 
ressources locales tout en soutenant les foyers.
Un grand merci aux services techniques pour 
leur mobilisation et leur travail dans la gestion et 
la préparation de ce bois. D’autres distributions 
pourront être organisées selon les opportunités.

Une nouvelle table de ping-pong sera 
prochainement installée au Capello stade grâce 
au budget participatif ! 
 
La commune est heureuse de vous confirmer 
l’installation d’une table de ping-pong en accès 
libre. Cette initiative, proposée par un habitant, 
vise à favoriser les activités de plein air et les 
moments de partage intergénérationnels.

La table, également adaptée aux personnes  
à mobilité réduite, sera installée dans un lieu 
central et accessible à tous. Fabriquée en résine, 
elle est conçue pour résister aux intempéries, 
garantir une utilisation tout au long de l’année et 
assurer de très bons rebonds ! 

Ce nouvel équipement s’inscrit dans la volonté  
de la commune de soutenir les projets portés par 
les habitants et de renforcer les liens entre les 
générations à travers des installations ludiques  
et sportives.

Venez profiter dans quelques mois de cette 
nouvelle table, en famille ou entre amis. N’oubliez 
pas d’apporter vos raquettes et vos balles !

À l’occasion du 80e anniversaire de la victoire de 1945  
et dans le contexte continu de tensions internationales et de conflits armés,  
le Comité consultatif Communication et Initiatives citoyennes, composé d’élus et habitants,  
a proposé un concours de dessin ouvert à tous les habitants de la commune, sans distinction d'âge  
avec pour thème " La paix ". Les membres des différents comités consultatifs ont été invités  
à sélectionner celui qui sera imprimé sur un drapeau pour être arboré sur le fronton de la mairie  
à l'occasion de la commémoration du 8 mai.

 Bravo aux 6 créatrices capellaunésiennes qui ont partagé 
leur vision de la Paix !

Isabelle (39 ans)

Lauréate  
du concours

Amélie (42 ans)

Projet  
" ping-
pong "

Nous, Line, Martine et les deux Nicole, veillons sur la Boîte à Lire 
quotidiennement. Nous nettoyons, trions... Toutes les semaines  
nous y trouvons des livres et/ou revues qui sont à jeter. Ils n'ont pas 
leur place en cet endroit car les revues, dictionnaires ou préparations  
aux examens datent de plusieurs années et ne sont plus d'actualité.  
Les livres sont déchirés, moisis... Merci à vous de nous éviter  
ces sacs de documents à jeter.
N'apportez que ce que vous voulez partager pour donner le plaisir de  
la lecture aux autres. Nous manquons de livres pour les enfants, vous 
en avez ? Apportez-les ! La boîte fonctionne bien, elle est souvent 
visitée, à nous de veiller à ce qu'elle se pérennise. Merci à vous !

La Boîte à Lire
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Limiter les rejets polluants via les réseaux d'eaux pluviales

Le Syndicat du Bassin Versant du Brivet (SBVB) poursuit ses actions de 
reconquête de la qualité de l’eau et a démarré en 2023 un programme 
de sensibilisation sur les rejets d’eaux pluviales en milieux urbains, dans 
le cadre du Contrat Territorial eau 2020-2025. 
Des pollutions dans les cours d’eau du territoire alimentés entre autres 
par les réseaux d’eau pluviales sont régulièrement constatées.  
Ces réseaux dont les entrées se situent au niveau des grilles 
d’évacuation (aussi appelées avaloirs) recueillent les ruissellements 

des chaussées et par là-même nombre de déchets liquides (hydrocarbures, peintures, etc.) ou 
solides (mégots, plastiques, etc). Un sondage, réalisé en 2017, indique d’ailleurs que plus de 2/3 des 
Français ignorent que les eaux qui sont ainsi collectées par ces avaloirs sont rejetées sans traitement 
directement dans les milieux naturels. Aussi, le SBVB souhaite poursuivre cette année plusieurs actions 
en collaboration avec la commune : 

• Une campagne de communication, 

• La pose de macarons émaillés : plusieurs macarons en lave 
émaillée « Ne rien jeter, ici commence le Brivet » seront 
posés à proximité des avaloirs et dans le bourg. 

La municipalité participe à l’action « Ici Commence le Brivet » 
et les macarons seront mis en place par les services techniques 
fin juin près de la Médiathèque, du parking de l’église  
et à l’entrée de la salle des Aulnes.

Randonnée citoyenne déchets
Tri des bio-déchets

Voie verte de la Touche Basse 

Éco-pâturage

L’édition 2025 s’est déroulée le samedi 1er mars. 
Une vingtaine d'adultes et enfants s'est retrouvée 
sur 3 circuits d’environ 5 km. Chacun a ramassé  
les déchets sur les bords des routes et chemins. 

Accompagnés des 2 poneys Hugo et Flash du 
Ranch du Sillon, une dizaine de sacs de détritus  
a été collectée (bouteilles, cartons, mégots, 
objets divers..) et va suivre les circuits classiques 
de traitement de déchets. 

Si vous souhaitez trier vos bio-déchets et disposez 
d’un site de compostage partagé proche de chez 
vous, contactez le SMCNA et les maîtres com-
posteurs pour vous guider dans vos démarches 
(fonctionnement, utilité, rôle, etc).

   Contact :  animation.biodechet1@smcna.fr 
      Maître composteur : Davy 06 58 40 72 40

Les moutons et quelques chèvres sont de retour depuis le 25 mars. Après l’hiver passé à la ferme Vallon 
de Toulan (notre partenaire), les moutons ont réinvesti la vallée de la Cure derrière l’église. 
Les classes des écoles Jules Verne et Sainte-Thérèse ont posé de nombreuses questions  
sur l’éco-pâturage et son fonctionnement auxquelles notre partenaire a répondues.

La réalisation de cet équipement était prévue 
en fin de ce premier semestre. Le tour de table 
financier n’ayant pu être bouclé suite au retrait de 
la participation de la Région Pays de la Loire une 
recherche de subventions alternatives a été lancé 
par la CCES. Elle devrait pallier la participation 
réduite de la Région et permettre le lancement 
des travaux de cette voie douce au second 
semestre de cette année.

La municipalité renouvelle en 2025 l’opération 
de piégeage des frelons asiatiques. Mis à 
disposition par le  Département et le collectif 
« Frelons Asiatiques », les pièges ont été répartis 
sur l'ensemble de la commune. Les pièges ont 
pour objectif de  piéger les « reines fondatrices » 
avant qu’elles ne fondent des colonies plus 
importantes. Les insectes piégés seront recensés 
et comptabilisés pour éviter leur prolifération.

Attention à ne pas toucher aux pièges.  
Si un nid est identifié dans votre propriété  
jusqu'au 31 octobre, contactez la mairie  
qui vous proposera une solution gratuite  
de prise en charge pour la destruction.  
Vous avez la possibilité de faire un don a l’ASAD  
(Association Sanitaire Apicole Départementale).

Pièges à frelons asiatiques

SBVB

Merci encore aux participants 

À l’approche des beaux jours, prenons soin de notre voisinage et partageons le bien-vivre ensemble : utilisation des tondeuses aux horaires appropriés, limitation  des nuisances nocturnes.

Ne pas tailler nos 

haies entre le 15 mars 

et le 31 juillet, c’est 

protéger la faune 

pendant la période  

de nidification.

ENVIRONNEMENT

mailto:animation.biodechet1%40smcna.fr?subject=
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Le lundi 17 mars, les parents des 
élèves de la commune ont été 
invités à participer à un repas  
au restaurant scolaire.  
Cette proposition a réuni  
18 participants, qui ont ainsi  
pu découvrir de près  
le fonctionnement du self  
et la qualité des produits servis 
par Convivio, le prestataire de 
restauration scolaire.  
Cette initiative a permis  
aux parents de mieux 
comprendre l'organisation 
quotidienne de la cantine et 
d’échanger avec les enseignants 
et élus présents.

Une réunion publique s'est ensuite tenue au sein du restaurant 
scolaire, en fin de journée, réunissant des parents d'élèves,  
des agents municipaux de la pause méridienne et le responsable 
de Convivio. 

Cette rencontre avait pour objectif de discuter des habitudes  
de la pause méridienne et d'explorer des pistes d'amélioration 
pour le bien-être des enfants pendant leur temps de repas. 
Cette réunion a permis de recueillir des suggestions intéressantes 
et des idées constructives de la part des parents. Plusieurs pistes 
d'amélioration vont pouvoir être étudiées, en collaboration  
avec le personnel de cantine, les élus et la société Convivio.

Le samedi 5 avril, le Comité Consultatif Enfance Jeunesse 
Intergénérationnel, en collaboration avec la ludothèque 
de Savenay, a organisé un après-midi ludique à la salle 
de la Chênaie. Cet événement, ouvert à tous, a offert aux 
participants de tous âges l'occasion de se retrouver autour  
de jeux de société. 

De nombreux enfants, adultes et seniors se sont réunis pour 
partager un moment agréable, en participant à une large 
gamme de jeux proposés par la ludothèque. De la stratégie  
à l'adresse, chaque joueur a pu découvrir ou redécouvrir  
des classiques du jeu de société. 
L’après-midi s’est terminé de manière tout aussi conviviale, 
autour d’un goûter offert par la municipalité. 

Végétalisation de la cour de l'école

Après-midi jeux

Commission 
restauration 
scolaire

Majoration de 50 €  
si inscription après  

le 15 juillet

Une réflexion a été engagée sur la végétalisation de la cour de l'école Jules Verne et du périscolaire.  
La municipalité a sollicité l'expertise du Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement 
(CAUE) pour accompagner ce projet. L'objectif est de transformer l'espace extérieur en un lieu plus 
agréable et respectueux de l'environnement, tout en répondant aux besoins des élèves  
et de la communauté scolaire.

Un groupe de travail, composé d'enseignants, de parents d'élèves, de personnel municipal et d'élus, 
s'est réuni le vendredi 25 avril pour participer à un diagnostic autour de l'école et dans chacune des  
cours. Cette démarche visait à découvrir les lieux, évaluer les espaces disponibles et définir  
les besoins en termes de végétalisation. Cela a été l’occasion pour tous les participants  
de partager leurs idées et leurs observations sur d'éventuels aménagements extérieurs.

Une conférence a été organisée à 20 h pour présenter la démarche  
de végétalisation au public. Cette rencontre a permis d'informer  
les participants sur les possibilités offertes par la végétalisation,  
et de répondre à leurs questions. École

ALEOP , inscriptions 
transports scolaires

La période d’inscription aux transports  
scolaires est prévue du 11 juin  
au 15 juillet 2025.

   aleop.paysdelaloire.fr/ 
inscription-au-transport-scolaire

https://aleop.paysdelaloire.fr/inscription-au-transport-scolaire
https://aleop.paysdelaloire.fr/inscription-au-transport-scolaire
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Sur les chemins de l’eau
Cette année, la classe de CM1 a participé 
à un projet « Sur les chemins de l’eau » 
avec trois intervenants du Parc de Brière 
et du Syndicat du Bassin Versant du 
Brivet : Emmanuelle, Mélanie et Yann. 
Nous avons fait plusieurs sorties près 
de différents cours d’eau du Bassin 
Versant du Brivet. Nous avons appris 
à reconnaitre un cours d’eau, dessiner 
un croquis, faire des expériences 
scientifiques, du vocabulaire... 
Nous avons pêché puis interviewé 
un professionnel des inondations. 
Enfin, nous avons rencontré 5 autres 
classes lors d’une grande sortie 
avec un spectacle. Nous gardons de 
bons souvenirs de ce projet et vous 
encourageons à protéger les cours d’eau.

Maternelle au cinéma
Mardi 21 janvier, les élèves de maternelle se sont 
rendus au cinéma Victoria de Campbon pour assister 
à la projection du film « Le Petit monde de Léo, de 
Giulio Gianini. Maternelle au cinéma est un dispositif 
d'éducation artistique au cinéma destiné aux élèves  
de l'école maternelle qui a pour objectifs de favoriser  
la découverte de films en salles, de faire aimer 
le cinéma et d'engager les enfants dans une première 
expérience artistique et culturelle. Les élèves de cycle 2 :  
les CP, les CE1 et les CE2 bénéficient eux aussi  
de ce dispositif appelé École et Cinéma.

Classe de découverte CM1 et CM2
Du 22 au 25 avril, les élèves de CM1  

     et CM2 ont participé à un séjour  
de découverte dans la ville de Saint-Malo  

et ses environs. Au programme : 

• des activités culturelles (visite de la cité corsaire  
de Saint-Malo et de l’Abbaye du Mont Saint-Michel), 

• des activités sportives (randonnée, découverte  
du paysage du littoral de Saint-Malo, pratique du char à 
voile et traversée guidée de la baie du Mont Saint-Michel, 

• des activités scientifiques (visite du Grand Aquarium  
de Saint-Malo, d’un site ostréicole, pêche à pied).

Initiation à la langue 

allemande

La classe de CM2 a pu 

profiter de deux séances 

d’initiation à l’Allemand par 

une professeure du collège 

Saint-Joseph.

Journée solidaire
Vendredi 23 mai tous les élèves de l’école ont participé  
à une action solidaire. Nous avons couru ou marché au profit 
d’une association du service pédiatrie du CHU de Nantes puis 
ensemble nous avons pris un goûter offert par l’APEL,  
c’est le « goûter solidaire ». C’était une belle journée  
de partage entre tous, de la PS au CM2.

École Jules Verne

L’année scolaire se termine, les projets arrivent à leur terme. Beaucoup 
de thèmes étaient liés à la mer. Les classes ont quotidiennement suivi les 
aventures des skippers du Vendée Globe pendant la durée de l’épreuve.

Faire classe à l’extérieur, près de la mer ? Les plus jeunes de l’école vivront 
l’expérience en passant une journée à Préfailles pour observer la laisse de 
mer et apprendre à reconnaître les algues, les animaux et malheureusement 
aussi les déchets portés par l’océan. Mais comme tout se transforme, c’est 
une œuvre de land Art qu’ils réaliseront avec leurs trouvailles avant de 
relâcher tous les êtres vivants dans leur milieu naturel. Suivant également ce thème, 3 classes de cycle 2 
iront découvrir les activités du port de La Turballe et profiteront d’un après-midi d’activités à la mer. 

Les classes de CP CE1 découvriront la faune du lac de Grand-lieu, des grenouilles aux 
oiseaux et les liens qui unissent cet écosystème.

Les CM, de leur côté, délaisseront le manuel d’histoire pour se rendre au château du roi Soleil.
 
Comme les années passées, toutes les classes ont participé au « Prix des Incorruptibles » s’engageant 
dans une approche active de la littérature par les jeunes lecteurs. Les élèves prendront part au vote 
national le 22 mai pour élire le meilleur livre dans chaque niveau.  Les transitions sont importantes et 
pour que tout se passe au mieux et dans la sérénité, elles se préparent au cours de différents temps 
forts de l’année.

La dernière épreuve du rallye mathématique départemental en lien 
avec une classe de 6e a eu lieu lors de la journée de visite des CM2 au 
collège Antoine de Saint-Exupéry. Journée au cours de laquelle ils ont pu 
rencontrer le personnel du collège, la vie scolaire et assister à un cours 
d’allemand et d’espagnol afin d’avoir quelques critères au moment de 
choisir les options. Même s’ils sont dans le même établissement et parfois 
dans la même classe, passer de la grande section au CP marque une étape 
importante.  
Durant la dernière période, les GS découvrent les locaux et apprennent à s’y 
repérer, participent à des ateliers avec des élèves de CP, et écoutent des histoires lues 
par ces derniers.
Et enfin pour bien accueillir les futurs élèves de petite section, le 14 juin sera organisée une 
matinée où les enfants découvriront les classes, la salle de motricité, la cour et quelques 
activités. Ce sera aussi un temps d’échanges avec les familles permettant à chacun de 
poser les questions et d’être rassuré au moment où son enfant va devenir élève.

Les inscriptions pour l’école Jules Verne se font en mairie.
Vous devrez présenter le document d’inscription 
(téléchargeable sur le site de la mairie), le carnet de santé 
de votre enfant, le livret de famille, un justificatif de 
domicile. Pour rencontrer la directrice, prenez rendez-vous 
au 02 40 58 90 48

École Sainte-Thérèse

www.stetheresealaloupe.fr
ec.ch-launay.ste-therese@ec4.fr

Les élèves de CM1

Les spirales 
à la manière  
de Calder  
par les MS

Notre arbre du printemps

LA PAROLE AUX ÉCOLES
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La 107e réunion de chantier s'est tenue fin avril en présence de 
Pascal Prunet et Philippe Villain architectes des Monuments Histo-
riques qui ont suivi les travaux de restauration de Notre-Dame 
de Paris. La dernière phase des travaux se poursuit à 
Blanche-Couronne :

• Charpente cloître : la pose des  lambris de la voûte est  terminée 
allée sud, et en cours allée est.

• Peintures murales : les peintures de la salle des 4 saisons  
ont été nettoyées, la fresque haute est en cours de nettoyage ;  
les peintures de l'abbatiale sont en cours de fixation. Les 
différentes datations des types de décorations sont en cours  
de validation. La  centaine de pots acoustiques aurait été 
posée au  XIVe. L'association des Compagnons participera 
financièrement à leur restauration à hauteur de 12 000 €.

• Maçonnerie : remplacement en cours de la voûte de la porte 
d'entrée du cloître et rénovation en cours de la fenêtre nord  
de l'église.

Le Champ de Foire accueillera cette année plus de 
20 associations. Elles proposeront toutes un stand 
d’accueil et d’information. La plupart animeront 
la matinée avec des démonstrations et ateliers 
gratuits. Certaines accepteront les inscriptions 
pour la rentrée 2025.
Venez nombreux discuter, échanger avec  
les bénévoles !

samedi 14 juin de 9 h 30 à 13 h

vendredi 4 juillet à 19 h

samedi 4 octobre 

du lundi 28 au mardi 29 juillet

Le Tro Breiz est une randonnée 
de pèlerinage sur les pas des 
Saints fondateurs de la Bre-
tagne. Son origine remonte 
au Moyen-Âge et plonge ses 
racines au cœur des  traditions 
pré-chrétiennes et des cultes 
druidiques. 

Cheminant cette année  
de Nantes à Vannes, il fera 
étape au Champ de Foire  
de notre commune  

Près de 800 personnes sont 
attendues à cette occasion.

Depuis la loi de 1905 sur la séparation des Églises et de l'État,
l'entretien des lieux des églises paroissiales est à la charge 
des communes.

3 panneaux étaient particulièrement abîmés et nécessitaient  
une restauration. Après la dépose soigneuse de ces 3 panneaux,  
de la serrurerie mobile, ainsi que celle des panneaux du bas,  
la suppression des calfeutrements, une protection provisoire en 
polycarbonate a été posée pour protéger pendant quelques mois.

La restauration a été réalisée en atelier avec de multiples 
interventions. La repose sur site pendant une semaine à la mi-mars  a consisté en la pose des panneaux 
dans leur feuillure d'origine. Des bavettes d'étanchéité ont été ajoutées pour une plus grande durabilité, 
le tout suivi d'un nettoyage. L’ensemble a été réalisé  pour un coût global de 17 430,72 euros.11 h 30 : accueil des

nouveaux arrivants

CULTURE

À travers le jeu et la manipulation d'objets  
en métal, un garçon de piste plonge dans  
ses souvenirs et emmène les spectateurs 
à la rencontre d'un cirque imaginaire : d'Hercule, 
l'homme le plus fort du monde aux Boulanov très 
grands acrobates, en passant par Pitre le clown, 
un fakir mangeur de clous, un lion timide ou 
encore la belle écuyère Cynthia, c'est tout  
un cirque qui prend vie à la manière de l'artiste 
Calder.  
Drôle, poétique et touchant.
Un spectacle solo pour tous ceux qui ont envie  
de partager un bon moment de détente.
Gratuit
Champ de Foire

Le one Breizh show  100 % beurre salé  
par Simon Cojean. 
1 h 30 de show : un spectacle 100 % humour. 
Un spectacle drôle et décalé pour (re)découvrir  
la Bretagne et ses habitants.
Salle de la Vallée
Tarif adulte : 10 €

Spectacle vivant : L'Attirail

Spectacle humoristique
Tro Breiz 2025

Repose des vitraux de l'église

Abbaye de Blanche-Couronne

 PATRIMOINE
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Le Comité des fêtes a hâte de vous accueillir au Champ Foire pour le feu de Saint Jean le samedi 21 juin 
à partir de 18 h 30. Cette année nous brûlerons une nouvelle structure, notre moulin ne sera pas de la 
partie ! 
Au programme : concerts, restauration, bal dansant, feu de joie et bien sur le feu d'artifice ! 
Le samedi 6 septembre nous organisons notre fameux Triathlon, qui mêle mölkky, fléchettes et palets 
sur plomb. À bientôt ! Je vous souhaite une belle journée ! 
 
   Romane Moreau - 06 35 23 12 04

Comité des fêtes

Vous aimez bricoler, créer, progresser dans les techniques  
de création :

• en cartonnage, encadrement : le mardi de 17 h 30 à 20 h  
un mardi sur 2  et  tous les jeudis de 13h30 à 16h30 (sauf  
période de vacances scolaires),

• et en couture: le vendredi 2 fois par mois (sauf période  
de vacances scolaires).

Capellau Brico est là pour vous, avec un accompagnement individuel 
pour vos réalisations personnelles.
 
   Pour tout renseignement complémentaire, vous pouvez contacter 

Christiane Madeline par mail christianemadeline@gmail.com  
et Régine Templier au 06 81 82 36 21.

La chorale a organisé son premier concert de l'année le 9 février 2025 à la salle Équinoxe de Savenay. 
Cet événement réunissant trois chorales, et rassemblant ainsi 100 choristes, a rencontré un franc succès 
devant une salle comble.

Nous nous retrouvons chaque mercredi de 17 h 30 à 19 h à la salle de la Chênaie pour apprendre  
de nouvelles chansons, sous la direction de notre talentueuse cheffe de chœur Sara Pocreau.

Nous vous invitons à découvrir de nouveaux chants lors de notre concert qui se tiendra le samedi 14 
juin à 20 h 30, dans la salle de la Vallée. Pour cette occasion, nous aurons le plaisir d'être accompagnés 
par le groupe Signe and Song de Saint-Nazaire, une chorale unique interprétant des chants en langue 
des signes sur fond musical. 

Venez nombreux assister à ce concert où gestes et mélodies s'uniront pour une expérience hors  
du commun !

   Le secrétaire : Marc Lelièvre - voixdusillon@orange.fr

Capellau Brico

Chorale Les Voix du Sillon

Après deux ans de collaboration avec l'équipe municipale au sein du Groupe de travail du Tiers-lieu, 
nous avons créé cette association citoyenne pour concrétiser notre vision et faire vivre ce nouveau lieu.
Notre objectif est de contribuer à la vie locale en promouvant la convivialité, le partage, les rencontres 
intergénérationnelles, pour toutes et tous, au sein du futur Tiers-lieu (dans l’ancien presbytère).

Pourquoi " Bulles " ?
Ce nom reflète notre fonctionnement par groupes qui se forment autour de chaque projet. Une fois 
l'événement réalisé, la bulle se dissout pour permettre l'émergence de nouvelles initiatives. Cette 
organisation permet à chacun de s'investir selon ses envies et disponibilités.
Le cœur de Capello’Bulles sera un café associatif offrant un espace de détente et de rencontres. Nous 
avons des idées plein les poches pour animer la commune et le futur Tiers-
lieu : ateliers cuisine, sessions de bricolage et jardinage, ateliers bien-être, 
soirée thématique (projection de films d’horreur à Halloween), exposition d’art 
local, accompagnement d’entrepreneurs, ateliers parents-enfants etc. Nos 
prochains rendez-vous :

• Cet été : ateliers participatifs pour construire une partie du mobilier,

• Un “ Remplis-Maison ” : une collecte d'objets qui ne vous servent plus pour 
aménager le lieu et vous en imprégner,

• Avant la rentrée : fête d’inauguration du tiers-lieu en collaboration avec la 
mairie.

Participez selon vos envies !
Capello'Bulles est une association ouverte où chacun peut proposer des 
projets qui l'intéresse.
Que vous souhaitiez participer occasionnellement à un atelier, proposer une 
nouvelle activité ou vous impliquer plus régulièrement dans l'animation de la 
commune, vous trouverez votre place au sein de Capello'Bulles.

   Pour nous contacter ou en savoir plus, écrivez-nous par mail à :  
association.capellobulles@gmail.com

Pour connaître les dates des futurs événements : suivez nous sur notre page facebook Capello’Bulles.

Capello’Bulles :  
une nouvelle association pour faire pétiller la vie locale !

https://www.facebook.com/profile.php?id=61574843411666
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Faites découvrir le sport à vos enfants ! Toute l'année, les éducatrices et éducateurs sportifs  
du Département proposent des activités physiques et sportives sous forme de cours hebdomadaires  
ou de stages pendant les vacances scolaires. En proposant des écoles multisports, les éducateurs 
sportifs du Département de Loire-Atlantique initient les enfants à différentes activités physiques 
et sportives : roller, sports collectifs, athlétisme et sports de raquette… 
 
Pour qui et pourquoi ?
L’école multisports s’adresse prioritairement aux enfants des classes de CE, CM et 6e/5e. Cette activité 
est proposée tous les mardis au complexe sportif. Elle favorise la découverte de plusieurs disciplines  
et permet aux enfants de s’initier à différents sports pour choisir celui qui lui correspond le mieux. 

 • CE1/CE2 le mardi de 16 h 30 à 17 h 45 
 • CM1/CM2 le mardi de 17 h 45 à 19 h
Inscription : sur le site : loire-atlantique.fr/sport/animation sportive 

Le tarif : l’adhésion annuelle est calculée selon un barème qui prend en compte les revenus  
et la composition du foyer. Le Département fait le choix de la gratuité pour les familles les plus 
précaires. Lors de votre inscription en ligne, munissez-vous de votre déclaration de revenus pour 
calculer votre barème et connaître le tarif de votre adhésion annuelle. Le paiement se fait directement 
en ligne.
Les vacances scolaires : un autre programme. L’animation sportive départementale en collaboration 
avec l’Office Estuaire et Sillon propose également des stages sportifs sur tout le territoire durant les 
vacances scolaires. Ces stages sont accessibles à tous les enfants adhérents ou non adhérents. Pour 
consulter le programme, rendez-vous 4 semaines avant les vacances sur le site du Département.

Sur la dernière période, le groupe des CE-CM a pu 
découvrir le monde d’Avatar. Les enfants ont créé 
leurs propres personnages, ils ont transformé  
la salle avec la création de montagnes suspendues, 
d’une cascade, de l’arbre de vie…

Les GP-CP ont continué leur voyage dans le temps 
avec le Docteur Sebastos. Après la préhistoire, 
l’antiquité, la renaissance… les voilà arrivés dans 
les temps contemporains. Ils continuent leurs 
recherches pour faire revenir le Docteur Sebastos 
à notre époque grâce à la réparation de la machine 
à remonter dans le temps.

Les PS-MS, eux ont traversé le Far West avec  
la création de leur cheval et de bottes de cowboy. 
Ils ont fait des créations collectives sur cette 
thématique ainsi que sur la thématique  
du carnaval avec un clown géant.

Tous participent tous les mercredis à des jeux 
extérieurs dès que le temps le permet ainsi qu’à 
des parcours de motricité afin de varier les plaisirs 
entre les bricolages et les temps plus sportifs.

Les inscriptions pour l’été débuteront courant mai. 
Pour toute nouvelle inscription pour l’été ou pour 
la rentrée de septembre, merci de vous rapprocher 
de la direction afin de créer votre espace famille. 
   lesmoussaillons@lespep44-49.org -  

02 40 58 98 72

Nous serons ouverts du lundi 7 juillet au jeudi 28 
août, (sauf les jours fériés les 14 juillet et 15 août.)

Nous en profitons pour rappeler que les 
Moussaillons proposent 5 séjours pour cet été : 
•  en juillet à l’Escuray à Prinquiau sur 3 thématiques : 

sports novateurs, musique et contes et légendes. 

•  en août, une semaine à Sarzeau pour un camp  
« mer » ainsi que l’habituel séjour à la Ducherais 
pour les MS et GS.

Horaires

Association Loisirs et Jeunesse 

Les mercredis des Moussaillons L'été des Moussaillons

Animation Sportive Départementale

L’ALJ accueille les jeunes de 10 à 17 ans de Campbon, La Chapelle-Launay et Prinquiau. Nous sommes 
sur votre commune pendant les vacances d'octobre et février (modulaire à coté du gymnase). 
Cet été, l'ALJ propose un accueil de jeunes de 10 à 17 ans de Campbon, La Chapelle-Launay et Prinquiau 
au modulaire devant le skate park de Campbon (du 07/07/2025 au 29/08/2025).
Au programme : activité gymnastique avec encadrement d'un animateur fédéral, des sorties insolites et 
sorties plage, rencontre intergénérationnelle, ainsi qu'un partenariat avec la médiathèque de Campbon 
sur des ateliers doublage de film ou Disney le 09/07/2025 et le 27/08/2025 de 15 h à 16 h 30. Une 
organisation navette est mise en place pour accueillir les jeunes de 10 à 17 ans de La Chapelle-Launay et 
Prinquiau  
à Campbon.  
Tu as entre 10 et 14 ans ? Inscriptions possibles en journées complètes (journée individuelle ou forfait 
semaine) : arrivée à 10 h, départ entre 17 h et 18 h ou en forfait après-midi semaine : arrivée à 14 h, 
départ entre 17 h et 18 h.
En partenariat avec votre médiathèque l’ALJ propose : les mercredis 17 et 24 septembre 2025 atelier 
graff. Inscription après de la médiathèque ou auprès de l’ALJ.
L’ALJ propose aussi un accueil à Savenay aux jeunes des 3 communes sur les mercredis hors vacances 
pour les 10-17 ans, avec possibilité de manger le midi au club junior et un accueil gratuit 1 vendredi  
et 1 samedi sur 2 pour les jeunes de 12-17 ans. Cet accueil hors vacances n’a pas de système de navette. 
   06 26 71 09 62 - responsable.jeunesse@aljsavenay.fr 

Cette année encore l'Amicale laïque de La Chapelle-Launay vous a proposé et vous propose des 
animations toujours plus conviviales, amusantes et créatives. 2024-2025 a démarré avec l'abordage  
d' « Halloween » par les pirates et moussaillons de La Chapelle-Launay. S'en est suivi un détour par  
la Magie de l'Incroyable Noël avec la participation du Ranch du Sillon et de Mine de Rien, n'oublions  
pas la visite du Père Noël.
2025 a commencé en beauté avec notre week-end « Sauté-gonflé», où comme chaque année les 
enfants ont pu se défouler en sautant comme des fous dans une ambiance conviviale. Vous avez 
également pu nous rejoindre pour une partie de « Galapagaros » lors de la « fête du jeu ».
Mais l'Amicale c'est aussi l'atelier de couture où l'on allie créativité et convivialité ainsi que 
d'autres événements à venir. La fête de l'école se déroulera le vendredi 13 juin  
au Champ de Foire. Et bien sûr l’événement attendu de fin d'année La Boum  
des enfants qui se déroulera le samedi 28 juin sur le thème « Cosplay »  
(6-12 ans). Les inscriptions se feront via Helloasso.
Vous pourrez nous retrouver au Forum des associations le 14 
juin pour découvrir notre association plus amplement et 
pourquoi pas nous rejoindre dans cette aventure.

   alchapellelaunay@gmail.com

L' Amicale laïque

http://loire-atlantique.fr/sport/animation sportive
mailto:lesmoussaillons%40lespep44-49.org?subject=
mailto:?subject=
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Aux vacances d’avril, l’association Vibra’Sons a proposé 2 stages 
musique du 7 au 11 avril :

• Le 1er : éveil et musique pour les enfants en situation de handicap 
mental avec 3 séances de 45 min, 

• Et le 2e : atelier orchestre pour les adultes et les adolescents  
à raison de 8 h dans la semaine. 

• L’audition musicale aura lieu le samedi 7 juin ; ce sera l’occasion 
pour les familles et amis de venir applaudir les musiciens.

Nous serons présents au forum des associations organisé par  
la municipalité le samedi 14 juin, une nouvelle occasion de se 
rencontrer. Nous procéderons aux réinscriptions et ce sera aussi  
un moment pour l'accueil de nouveaux adhérents !

À bientôt,  Musicalement Vôtre,  
Vibra’Sons

Vibra'Sons

Si vous ou un de vos proches avez des problèmes d’addictions, n’hésitez pas  
à venir nous rencontrer lors de nos groupes de parole. Nous vous accueillerons 
dans le respect, la discrétion, l’écoute, la bienveillance.

Il faut oser venir en parler.
Il y a une solution pour chacun.
La parole est libératrice.

Le groupe vous accompagne et vous soutient.
Venez nous rencontrer, lors de nos groupes de parole  
le 1er vendredi de chaque mois de 20 h 30 à 22 h 30, salle  
de La Chênaie (sous le groupe scolaire Jules Verne) 10, rue  
du Sacré Cœur à La Chapelle-Launay ou le 3e vendredi de chaque 
mois de 20 h 30 à 22 h 30 salle Opale maison des associations,  
place de l’Église à Pont-Château.

   Pour l’aide et l’information, vous pouvez également 
prendre contact avec Xavier Venet - 06 19 72 40 29 - 
venetxavier@gmail.com

« J’ai assisté aux réunions d’Entraid’ Addict , j’y ai trouvé un groupe chaleureux qui m’a apporté du réconfort, je me sens beaucoup mieux. Pouvoir parler de mes problèmes m’a fait un bien fou. Je ne manque pas une réunion, c’est une vrai thérapie. Quand j’ai poussé la porte pour la première fois j’étais vraiment mal, mais depuis, j’ai rencontré des amis qui ont su m’écouter et m’aider. Je me sens prêt maintenant à aider les autres comme j’ai été aidé. »
Gilbert

Association de randonnées pédestres " De l'Estuaire au Sillon "

Le sentier des 4 vallées (7,5 km) :
C’est à partir de 1996 que les bénévoles de l’association commencent à débroussailler plusieurs portions 
du sentier afin de l’ouvrir au public. Le balisage (achat et pose des poteaux et flèches) était assuré par 
l’association ainsi que l’entretien aidé par la suite par le cyclo club de La Chapelle-Launay. 

En juin 1997 le sentier est officiellement inauguré en la présence de la FFRP.

Aujourd’hui depuis 2002 l’entretien est assuré par la Communauté de communes, l’association 
continuant à assurer le balisage. Le circuit se veut sentinelle sur la Loire et offre de beaux points de vue 
sur la vallée et l’Estuaire jusqu’au pont de Saint-Nazaire. 

Au départ de la mairie, des chemins ombragés permettent de découvrir la vallée de la Cure et son lavoir, 
un châtaignier centenaire au détour du chemin. En poursuivant dans le champ sur votre droite a été 
découvert un trésor Gaulois (4 000 monnaies de bronze, d'argent, et une monnaie d'or) aujourd'hui 
exposé au musée Dobrée à Nantes. En continuant le sentier vous longez l’étang de la vallée de Malhara, 
puis le chemin creux qui part de Pibois jusqu’en haut du Sillon et qui était jadis emprunté par les 
vignerons qui descendaient les récoltes du coteau, puis le lavoir de la vallée de la Carriais.

Le sentier se prolonge par la boucle de la vallée de Boitouze avec sa flore intéressante.

Le circuit s’effectue en aller retour mais le retour peut également se faire en découvrant les villages  
de la Gautrais, la Haulais, le Pontreau, le Champ de Foire et la chapelle Saint-Joseph, le chemin  
de la Doue avec sur la droite son vieux puits et en franchissant le ruisseau longé par une bambouseraie 
où se trouvait jadis un lavoir aujourd’hui disparu, en continuant le chemin, on rejoint la vallée  
de la Cure et la mairie.

   Contact association de randonnée Estuaire au Sillon : 02 40 58 97 62

Entraid' Addict

LA PAROLE AUX ASSOCIATIONS
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  www.mediatheques.estuaire-sillon.fr

MÉDIATHÈQUE

LES NOUVEAUX DÉFIS 
DES MÉDIAS CONTRE 
LA DÉSINFORMATION 
Avec Audrey Plat
Comment travaillent  
les journalistes ? À l'heure 
des réseaux sociaux, quelles 
différences entre information et 
communication ? Audrey Plat a travaillé 
comme journaliste à Radio France, 
Radio Canada et l'Union européenne 
de radio- télévision. Elle est aujourd'hui 
consultante en Media Training et 
Communication de crise. 
Ado-adulte 
Samedi 17 mai à 10 h 30

Les temps forts des médiathèques en Estuaire et Sillon

ÉDUCATION AUX MEDIAS ET À L’INFORMATION
Fake news, infox, intelligence artificielle, infobésité… pour y voir plus clair et apprendre 
à lutter contre la désinformation, les médiathèques proposent en 2025 un programme 
sur la thématique de l’Éducation aux médias et à l’Information. 

Au mois de mars, une dizaine d’adolescents a participé au cycle 
APPRENDS LE MÉTIER DE JOURNALISTE RADIO. Encadré 
par Adeline Champ, journaliste à la radio nazairienne La Tribu, ils ont  
pu découvrir le média radio et le métier de journaliste en se mettant  
dans la peau d'un pro : micro-trottoir sur l’égalité hommes-femmes,  
un reportage sur la direction d’école, ou encore sur le métier d’artiste  
et aussi sur le métier de musicien. Écoutez leurs reportages en podcast : 
latriburadio.com.

EMPREINTES NUMÉRIQUES

 

 

Avec l’ALJ (Association Loisirs 
Jeunesse).
À la recherche des traces qu'on laisse 
sans le savoir sur les réseaux et sites 
internet. Pour se sensibiliser à la 
façon d'utiliser les réseaux sociaux et 
protéger nos données personnelles. 
Dès 10 ans
Mercredi 14 mai à 15 h

Retrouvez toutes les dates des animations  
de l’ensemble des médiathèques sur  
mediatheques.estuaire-sillon.fr

Les animations sont sur inscription  
sur Billetweb ou auprès de la médiathèque  
sauf mention contraire.

À LA MÉDIATHEQUE DU MOULIN,  
HISTOIRES A CROQUER MUSICALES - 2e édition
En partenariat avec l’école de musique Vibra'Sons, la médiathèque propose  
aux enfants de découvrir de belles histoires qui se racontent aussi en musique. 
Mercredi 25 juin 18 h 30
Dans la cour de la médiathèque - repli salle de la Chênaie si pluie
Des histoires pour les petites oreilles dès 3 ans. Entrée libre 

CET ÉTÉ, ON S’ACCLIMATE
Du 8 juillet au 30 août
À des horaires d’ouverture, à la fraîche  
mardi, mercredi, samedi : 10 h-12 h 30.
À de nouveaux lieux de détente : la cour de la médiathèque dispose  
de sièges à l’ombre du majestueux paulownia. Lire au lac… ou au jardin.
Cette année, ce rendez-vous de l’été devenu incontournable invite petits  
et grands à faire un tour au lac ou au jardin ! 
La programmation habituelle autour des lacs de Savenay et de Campbon  
est complétée par de nouvelles propositions dans le jardin des médiathèques  
de Cordemais et de Saint Étienne de Montluc.  
Au programme : chaises longues, pauses lecture, jeux et bonne humeur !

MÉDIATHÈQUE

https://latriburadio.com/
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     CAPELLO JEUXJeu des 7 différences

L’association se réjouit de l’avancée des nombreux 
projets municipaux engagés depuis 5 ans. 
La rénovation thermique des bâtiments municipaux 
tout d’abord (école et mairie) qui a permis, en plus 
d’une réduction des émissions de gaz à effets de 
serre et de l’amélioration du confort thermique et 
acoustique, de substantielles économies au budget 
communal en ces périodes de forte augmentation des 
coûts de l’énergie.
Le chantier des logements sociaux qui permettra à 
la fois de proposer des logements abordables à la 
population et de réhabiliter un foncier vieillissant est 
bien lancé. Ces nouveaux logements seront un plus 
pour notre bourg, son dynamisme et notamment celui 
de ses quelques commerces.
Des commerces qui ne sont pas en reste puisque 
l’association se félicite de la rénovation du local du 
Pilory pour en faire une épicerie de proximité. Ce sera 
un nouveau service à disposition des Capellaunésiens.
La végétalisation du cimetière qui par son 
engazonnement donne à ce lieu de recueillement 
une atmosphère plus apaisée, moins minérale et plus 
propre. Le mise en place d’éco-pâturage permettant 
de limiter les coûts d’entretien et les usages 
mécaniques. 
La réhabilitation du presbytère, chantier important 
de ce municipe, se poursuit. On peut constater que 
ce bâtiment municipal retrouve sa splendeur d’antan. 
Les propositions d’usage : salle de réception, Tiers-
lieu, locatifs à destination touristique. Le projet a été 
construit avec le concours d’habitants de la commune 
dont certains se sont impliqués dans la mise en place 
du Tiers-lieu.
La mise en place d’un budget participatif annuel qui 
offre aux habitants la possibilité de proposer des 
projets pour leur commune comme le four à pain qui 
a permis de voir apparaître de nouvelles animations 
ou l’aménagement des abords du city stade qui 
est devenu un lieu de rencontre des jeunes de la 
commune.
La recherche active de subventions menée par l’équipe 
municipale a permis de limiter l’impact financier de 
ces projets ainsi que des fortes augmentations charges 
et de maîtriser le budget communal en limitant 
l’augmentation des taxes locales à 1 ou 2 %  
selon les années.
Pour poursuivre dans cet élan alors qu’approchent 
les élections municipales en 2026, l’association 
« Dynamiques et Solidaires » vous invite à la contacter 
à cette adresse : dynamiquesetsolidaires@mailo.com

Une alternative ambitieuse pour les municipales 2026.
Depuis notre élection en tant que conseillers 
municipaux d’opposition, nous avons été présents 
et impliqués dans la vie de notre commune. Nous 
avons suivi avec attention les projets portés par 
l’actuelle municipalité, soutenant ceux qui allaient 
dans l’intérêt des habitants, mais aussi exprimant 
nos désaccords lorsque les décisions nous semblaient 
inadaptées, précipitées ou contraires aux attentes des 
Capellaunaisiens et Capellaunaisiennes.
Aujourd’hui, à l’approche des élections municipales 
de 2026, nous sommes convaincus que notre 
commune mérite une gouvernance plus ouverte, 
plus transparente et plus à l’écoute de ses habitants. 
Des décisions ont été prises sans réelle concertation, 
et certaines orientations ne correspondent pas aux 
véritables priorités du territoire. Ainsi, Expérience & 
Avenir se positionne comme une alternative sérieuse 
et ambitieuse pour l’avenir de notre commune, 
portée par une équipe dynamique, engagée et prête 
à proposer un projet qui corresponde aux attentes et 
aux besoins de tous.
Un projet pour tous, une vision d’avenir
Nous défendons un programme fondé sur des 
valeurs fortes : la proximité avec les citoyens, le 
développement durable, la modernisation des services 
municipaux et une gestion rigoureuse des finances 
locales. Notre ambition est de répondre concrètement 
aux attentes des habitants en apportant des solutions 
innovantes et pragmatiques pour améliorer leur 
quotidien.
Une équipe engagée et ouverte aux talents
Convaincus que la réussite de notre projet repose sur 
l’engagement collectif, nous sommes à la recherche 
de citoyens motivés et disponibles pour rejoindre 
notre liste. Que vous soyez actif dans la vie locale, 
expert dans un domaine spécifique ou simplement 
désireux de vous investir pour le bien commun, votre 
contribution est précieuse.
Rejoignez-nous !
Ensemble, préparons une nouvelle dynamique pour 
la Chapelle-Launay. L’avenir de notre commune ne 
se décide pas à quelques-uns, mais avec vous tous. Si 
vous souhaitez échanger avec nous, participer à nos 
rencontres ou simplement en savoir plus sur notre 
démarche,n’hésitez pas à nous contacter via cette 
adresse mail: experienceetavenir@gmail.com

Expérience & Avenir, une équipe au service de l’avenir 
de notre commune.  Vos 4 élus : Daphnée Blay, Étienne 
Lanuzel, Emmanuel Lemercier et Sophie Maure

Expérience & Avenir Dynamiques et Solidaires

Réponses du CAPELLO JEUX de janvier dernier

Souvenez-vous : le presbytère avant rénovation

TRIBUNE



Food 
trucks

Merci de contacter

la mairie si vous

souhaitez  proposer 

une activité 

de restauration

17 : Les nouveaux défis des médias contre

la désinformation - Médiathèque

17 : Atelier Save Repair - Salle de la Vallée

17 : Les Butineries - Municipalité - Salle de la Vallée et vallée 

  de la Cure

MAI

SEPTEMBRE

JUILLET

2025

OCTOBRE

AOÛT

25 : Concert « Interchorales » - Voix du Sillon - Salle de la Vallée

4 : L’Attirail - Municipalité - Champ de Foire 

19 : Fabrication meubles - Municipalité - Tiers-lieu

30 : Inauguration de l’ancien presbytère - Municipalité

28-29 : Passage du Tro Breiz

6 : Triathlon - Comité des Fêtes - Champ de Foire 

20 + 21 : Journées Européennes du Patrimoine

4 : Simon Cojean, one breizh show - Municipalité/Cel-

tomania - Salle de la Vallée 

JUIN
   7 : Spectacle de fin d’année - Vibra’sons - Salle de la Vallée

13 : Fête de l’école - Amicale Laïque - Champ de Foire

14 : Forum des associations - Municipalité - Champ de Foire

14 : Accueil des nouveaux habitants - Municipalité - Champ de Foire

14 : Concert chorale - Les Voix du Sillon - Salle de la Vallée

17 : Accès aux droits et au numérique - UDAF - Mairie

21 : Feu de la Saint-Jean - Comité des Fêtes - Champ de Foire

28 : Boum des enfants - Amicale Laïque - Salle de la Vallée

28 : Kermesse - APEL - Champ de Foire

26 : Accès aux droits et au numérique - UDAF - Mairie

23 : Accès aux droits et au numérique - UDAF - Mairie

21 : Accès aux droits et au numérique - UDAF - Mairie

2 + 23 : Fabrication meubles - Municipalité - Tiers-lieu
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